



COMUNICADO DE PRENSA n° 166/23

Luxemburgo, 8 de noviembre de 2023

Sentencia del Tribunal General en el asunto T-282/22 | Mazepin/Consejo

Guerra en Ucrania: el Tribunal General confirma la inmovilización de los fondos de Dmitry Arkadievich Mazepin

Dmitry Arkadievich Mazepin es un hombre de negocios de nacionalidad rusa. Es el propietario y director ejecutivo de Uralchem, fabricante ruso de gran variedad de productos químicos. Según la propia empresa, Uralchem es el mayor productor de nitrato de amonio y el segundo mayor productor de abonos a base de amoníaco y de nitrógeno de Rusia.

En febrero de 2022, tras las fases iniciales de la agresión rusa contra Ucrania, el Sr. Mazepin y otros 36 hombres de negocios se reunieron con el presidente Putin y otros miembros del Gobierno ruso para debatir sobre la línea de actuación que deberían adoptar a raíz de las sanciones occidentales contra Rusia.

La Unión Europea considera que el hecho de que el Sr. Mazepin fuera invitado a esa reunión, así como los demás elementos de prueba del expediente, demuestran que forma parte del círculo más cercano al presidente Putin, que es un hombre de negocios influyente y que apoya o lleva a cabo políticas que amenazan a Ucrania. Por ello, el Consejo de la Unión Europea decidió imponerle sanciones: todos sus fondos y recursos económicos en el seno de la Unión fueron inmovilizados y se le prohíbe entrar o transitar por el territorio de los Estados miembros.¹

El Sr. Mazepin impugnó la decisión del Consejo ante el Tribunal General.

El Tribunal General desestima todas las alegaciones formuladas por el Sr. Mazepin.

En efecto, el Consejo motivó debidamente su decisión. El Sr. Mazepin ha tenido acceso a los elementos de prueba de su expediente, de modo que ha podido comprender con facilidad lo que se le reprochaba y defenderse.

El Consejo ha aportado un conjunto de indicios suficientemente concretos, precisos y concordantes que evidencian que el Sr. Mazepin es un hombre de negocios influyente y que interviene en un sector que proporciona una fuente sustancial de ingresos al Gobierno ruso. Por consiguiente, las sanciones impuestas al Sr. Mazepin incrementan el coste de las acciones de Rusia en Ucrania. Responden así a la voluntad del Consejo de ejercer presión sobre las autoridades rusas para poner fin a sus acciones y a sus políticas desestabilizadoras para Ucrania.

NOTA: El recurso de anulación sirve para solicitar la anulación de los actos de las instituciones de la Unión contrarios al Derecho de la Unión. Bajo ciertos requisitos, los Estados miembros, las instituciones europeas y los particulares pueden interponer recurso de anulación ante el Tribunal de Justicia o ante el Tribunal General. Si el recurso se declara fundado, el acto queda anulado y la institución de que se trate debe colmar el eventual vacío jurídico creado por la anulación de dicho acto.

NOTA: Contra las resoluciones del Tribunal General puede interponerse recurso de casación ante el Tribunal de Justicia, limitado a las cuestiones de Derecho, en un plazo de dos meses y diez días a partir de la notificación de la

resolución.

Documento no oficial, destinado a los medios de comunicación y que no vincula al Tribunal General.

El [texto íntegro y, en su caso, el resumen de la sentencia](#) se publican en el sitio CURIA el día de su pronunciamiento.

Contactos con la prensa: Cristina López Roca ☎ (+352) 4303 3667.

Las imágenes del pronunciamiento de la sentencia se encuentran disponibles en

[«Europe by Satellite»](#) ☎ (+32) 2 2964106.

¡Siga en contacto con nosotros!



¹ [Decisión \(PESC\) 2022/397 del Consejo de 9 de marzo de 2022 por la que se modifica la Decisión 2014/145/PESC relativa a medidas restrictivas respecto de acciones que menoscaban o amenazan la integridad territorial, la soberanía y la independencia de Ucrania; Reglamento de Ejecución \(UE\) 2022/396 del Consejo de 9 de marzo de 2022 por el que se aplica el Reglamento \(UE\) n.º 269/2014 relativo a la adopción de medidas restrictivas respecto de acciones que menoscaban o amenazan la integridad territorial, la soberanía y la independencia de Ucrania.](#)